



# Zelenski dará este jueves un videodiscurso a la Cámara de Diputados de México: Reuters

La agencia asegura que aceptó una invitación cursada por el Grupo de Amistad México-Ucrania

## Redacción

Kiev

El presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, se dirigirá a la Cámara de Diputados de México mañana jueves por video, según dos personas familiarizadas con el asunto, mientras busca apoyo en la guerra en curso de su país con Rusia, informó Reuters.

La participación del presidente ucraniano ante la Cámara de Diputados se produjo por invitación del grupo de amistad del Congreso entre México y Ucrania, según las fuentes. Hay otros grupos similares en el Congreso mexicano, incluido uno para Rusia.

El discurso de Zelenski tendrá lugar alrededor del mediodía del jueves, dijeron las fuentes.

La embajada de Ucrania en México no respondió de inmediato a una solicitud de comentarios de Reuters.

El gobierno de México, recor-

dó la agencia informativa, ha dicho que quiere permanecer neutral en el conflicto, y algunos partidarios de Ucrania han criticado al presidente izquierdista del país, Andrés Manuel López Obrador, por cuestionar los envíos de armas europeas a Kiev.

Aún así, México ha votado junto con Estados Unidos y otras potencias occidentales en varias resoluciones importantes de la ONU.

## PRESIONES DE EU Y ALEMANIA

El presidente alemán, Frank-Walter Steinmeier, y el embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, se encuentran entre los aliados diplomáticos que han tratado de persuadir al gobierno mexicano para que se ponga del lado de Ucrania contra Rusia.

Los intentos de influir en la opinión pública en México sobre la guerra en Ucrania han dado lugar a algunas disputas notables en el Congreso.

El año pasado, el embajador de Rusia en México les dijo a los legisladores mexicanos que

México nunca aceptaría órdenes del "Tío Sam", lo que llevó al embajador de Estados Unidos a instar a México a apoyar a Ucrania.

## PLAN DE PAZ FALLIDO

López Obrador propuso el año pasado un plan para detener los combates en Ucrania, aunque los funcionarios ucranianos se opusieron, argumentando que sería ventajoso para Rusia.

El canciller mexicano, Marcelo Ebrard, se reunió por separado con sus homólogos ruso y ucraniano para discutir el plan de paz en la Asamblea General de la ONU en septiembre. Nada ha salido del plan hasta ahora.

El canciller ruso, Sergei Lavrov, se encuentra actualmente en una gira por América Latina y ha visitado Brasil, Venezuela, Nicaragua y Cuba, en una ofensiva claramente destinada a apuntalar la influencia de Rusia en la región.

Sobre dicha visita, la Casa Blanca lamentó que el presidente brasileño Lula da Silva repita "como un loro" la propaganda bélica rusa.



## Guerra de Ucrania

### Llegan los misiles Patriots

Ucrania anunció este miércoles que ha recibido a tiempo para lanzar su contraofensiva los largamente esperados sistemas antiaéreos Patriot, suministró que puede obligar

al Ejército ruso a renunciar a sus planes en el Donbás.

“Patriots para los patriotas. Lo imposible es posible. Hoy, el hermoso cielo ucraniano es más seguro gracias a los sistemas de defensa Patriot que han llegado a Ucrania”, aseguró Oleksii Réznikov, ministro de Defensa ucraniano.

Réznikov dio las gracias a EU, Alemania y Holanda por el envío de los Patriots, que los militares ucranianos han aprendido a utilizar “tan rápido como han podido”.

El portavoz de la Fuerza Aérea ucraniana, Yuriy Ignat, destacó que “estos sistemas pueden alcanzar objetivos a una distancia de hasta 150 kilómetros,

lo que permitirá alejar la aviación rusa de nuestras fronteras”.

Cuando EU anunció en diciembre el compromiso con Kiev, el presidente ruso, Vladímir Putin, ya aseguró que los Patriots eran “bastante antiguos” y no funcionan tan bien como los rusos S-300.

“Los crujiremos” como nueces, advirtió.



El presidente de Ucrania, Volodymyr Zelenskyy, se hace un selfie con un soldado en el frente oriental de Donetsk.